

## ABSTRAK

**Miftahul Janah: 1182020145, 2022.** *Konsep Belajar Dalam Surat Al-Alaq Ayat 1-5 (Analisis Ilmu Pendidikan Islam).*

Surah Al-Alaq ayat 1-5 adalah surah yang terdapat dalam Al-Qur'an dan menjelaskan urgensi kegiatan belajar. Kandungan yang terdapat pada surah Al-Alaq mengandung pengertian terhadap konsep dasar belajar. Belajar merupakan suatu usaha untuk menghasilkan pengalaman positif yang bermanfaat bagi perbaikan kondisi manusia. Belajar tidak mengenal batas tempat dan waktu serta merupakan kewajiban bagi setiap manusia, sehingga belajar bukan hanya suatu usaha yang berkaitan dengan mata pelajaran semata. Tujuan pendidikan Islam memiliki keterkaitan erat dengan proses belajar, sehingga tercapainya tujuan pendidikan Islam hendaknya melalui aktivitas belajar yang berkelanjutan.

Tujuan penelitian pada skripsi ini untuk mengetahui makna konsep belajar yang terkandung dalam surah *Al-Alaq* ayat 1-5, mengetahui penafsiran para mufassir tentang Konsep Belajar Dalam Surat Al-Alaq Ayat 1-5 dan mengetahui Ilmu Pendidikan Islam terkait Konsep Belajar Dalam Surat Al-Alaq Ayat 1-5.

Landasan teori proses belajar pada dasarnya melibatkan upaya yang hakiki dalam membentuk dan menyempurnakan kepribadian manusia dengan berbagai tuntutan dalam kehidupannya. Secara filosofis belajar berarti mengingatkan kembali pada manusia mengenai makna hidup yang bisa dilalui melalui proses meniru, memahami, mengamati, merasakan, mengkaji, melakukan, dan meyakini akan segala sesuatu kebenaran sehingga semuanya memberikan kemudahan dalam mencapai segala yang dicita-citakan.

Penelitian ini menggunakan metode kualitatif dengan pendekatan deskriptif yang termasuk dalam penelitian pustaka *library research*. Sumber utama penelitian yaitu bahan-bahan pustaka yang terkait dengan topik penelitian. Teknik analisis data penelitian menggunakan analisis konten. Adapun teknik pengumpulan data menggunakan teknik studi dokumentasi, yaitu kegiatan mengumpulkan data melalui pengamatan mendalam pada media tertulis seperti buku, majalah, artikel dan dalil/hukum terkait topik penelitian.

Hasil penelitian menyimpulkan bahwa Konsep Belajar Dalam Surat Al-Alaq Ayat 1-5 yaitu (1) *Iqra*, kata *iqra'* diulang sebanyak dua kali dalam ayat ini. *Iqra'* pertama diartikan atau dijabarkan sebagai usaha memahami, menganalisis, menelaah, menyampaikan, mendalami, meneliti, mengetahui yang didasari atas nama Tuhan yang maha pencipta, dan makna *iqra'* kedua menggambarkan manfaat yang diperoleh, memberi pemahaman, dapat meresap kedalam jiwa sebagai usaha untuk mendalami dan menelaah terhadap ilmu yang telah diperoleh. (2) 'Allama, pengajaran manusia dengan alat tulis sebagai simbolis mengajarkan manusia terhadap hal-hal yang belum diketahuinya, (3) Qalam, sebuah alat untuk proses berkarya untuk memberikan pemahaman pada manusia melalui perantara qalam. Proses belajar merupakan bagian dari perkembangan manusia selama hidup, dimulai dari kandungan hingga menjelang kematian. Setiap manusia memiliki fase perkembangan yang berbeda sehingga, memiliki proses berbeda pada masa belajar baik pada materi maupun cara belajar yang dilalui dan digunakan oleh suatu individu. Aktivitas belajar merupakan hal terpenting dalam kegiatan pendidikan karena merupakan proses pemerolehan ilmu yang berguna bagi kehidupan manusia.